

Capitanes

(18-03-2022).- Karen Flores...

Es la directora de la Cámara Minera de México, que agrupa a 130 empresas. Lidera una iniciativa en colaboración con Women In Mining Mexico para apoyar la equidad de género e impulsar la participación femenina en la industria, que en el último año pasó de 8 a 13 por ciento.

Demoran evaluación

Fue hace un mes cuando el Presidente López Obrador aseguró que enviaría al Senado las propuestas para nombrar a seis comisionados al Pleno del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), que lleva Javier Juárez Mojica, y de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), que preside Brenda Hernández.

Con ello, finalmente cumpliría su mandato constitucional de entregar las propuestas, pero el tiempo pasó y hasta ahora no hay tal pronunciamiento.

Recuerde que los Plenos de los reguladores están incompletos y en ambos casos operan con cuatro de siete comisionados. Incluso, en el caso de la Cofece, ya se vieron afectadas algunas resoluciones relacionadas con mercados digitales.

El Artículo 28 Constitucional indica que una vez que el Comité de Evaluación integra una lista de candidatos al Pleno de los reguladores, el Ejecutivo seleccionará entre ellos a quien propondrá para su ratificación por el Senado.

Desde 2020 y hasta ahora el Presidente López Obrador sólo ha mandado a dos candidatas a comisionadas del IFT a ratificación, pero no cumplieron con los requisitos para obtener la vacante.

Además, en el caso del IFT también se está vulnerando el Artículo 41 Constitucional, que señala que se tiene que preservar el principio de paridad de género en los organismos autónomos.

Denuncias abusos

Ex pilotos de aerolíneas low cost buscan denunciar las malas condiciones laborales en las que desempeñaron su profesión, entre las que destacan largos periodos sin descanso, agotamiento y estrés, más horas de vuelo de las permitidas por la ley, entre otras.

Dichas denuncias serán difundidas a través de videos que serán transmitidos en las redes sociales de la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA), los cuales forman parte de una campaña "ASPAS" para legitimar sus contratos y denunciar las malas condiciones en aerolíneas que no cuentan con sindicatos.

Ex pilotos de Volaris, que dirige Enrique Beltranena, son los que aparecen como denunciantes en estos videos, en los que exponen las diferencias laborales que tienen con respecto a sus compañeros que sí están sindicalizados, como los de Aeroméxico, a cargo de Andrés Conesa, o Aeromar, de Danilo Correa. Los videos comenzaron a difundirse ayer.

Recientemente, ASPA recibió 160 solicitudes para una plaza de piloto, de las cuales 75 por ciento provenían de candidatos que anteriormente trabajaron en aerolíneas de bajo costo como VivaAerobus, Volaris, Interjet y algunas de carga.

Retoman proyecto

Thor Urbana, que llevan Jaime Fasja y Jimmy Arakanji, logró arrancar de nuevo un proyecto que no

tuvo éxito en su primera ubicación.

Se trata del parque Nat Geo Ultimate Explorer Mexico, que originalmente abrió sus puertas en 2019 dentro del centro comercial Town Square, en Metepec, Estado de México.

Con la pandemia, el parque de Metepec debió cerrar y prácticamente tiene dos años sin operar. El espacio que ocupaba este parque de entretenimiento familiar sigue sin ser desmontado y según los operadores del centro comercial existe el plan de reabrirlo en el segundo semestre de este año.

Mientras tanto, Fasja y Arakanji lograron convencer a Carlos Gil Pacheco, el capitán de Bright Light Entertainment, la dueña de la licencia de National Geographic en México, para abrir un nuevo parque, ahora dentro del centro comercial The Landmark Guadalajara, que también pertenece a Thor Urbana.

Así, el Nat Geo Ultimate Explorer competirá directamente con Kidzania Plaza Patria que se encuentra a menos de 15 minutos de distancia en la capital tapatía.

Negocios transfronterizos

La próxima semana se llevará a cabo el lanzamiento regional de Scala Global, el primer espacio digital de Latinoamérica para vincular a emprendedores y empresarios con inversionistas de la región.

Durante los días 23 y 24 de marzo estarán conectados 20 conferencistas, 3 mil startups, mil empresas, 20 fondos de inversión y 10 instituciones de Gobierno de Ciudad de México, Bogotá, Lima, Santiago de Chile, Montevideo y Buenos Aires.

El mexicano Luis Hernández Alburquerque, CEO de Scale Radical, lidera este primer ambiente de negocios de la región que pretende que desde el primer día se relacionen emprendedores de diversos giros de servicios e industrias con fondos de inversión para impulsar negocios transfronterizos.

A pesar del difícil entorno económico mundial, existen inversionistas con deseos de financiar proyectos seguros y rentables no sólo de su país, sino en diversos mercados de Latinoamérica.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-03-18/op223107>

Fecha de publicación: 18-03-2022